

GR Markus Huber

16.05.2024

## FRAGESTUNDE

an Bürgermeisterin – Stellvertreterin  
Mag. Judith Schwentner

am 16.05.2024

Betreff: Gremium S-Bahn-Tunnel

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin - Stellvertreterin Mag. Judith Schwentner

Die Koalition von Elke Kahr mit Rot und Grün ist jetzt seit gut zweieinhalb Jahren im Amt – sportlich gesprochen: die erste Halbzeit ist vorbei. Eines der größten Projekte im Öffentlichen Verkehr für die Stadtkoalition ist der S-Bahn-Tunnel.

Nachdem man die im Wahlkampf heiß diskutierte U-Bahn-Idee ad acta gelegt hatte, wurde der S-Bahn-Tunnel als neuer großer Wurf präsentiert. Genau vor einem Jahr (Mai 2023) wurde im Gemeinderat einstimmig der Beschluss für einen solchen gefasst.

Seit diesem Grundsatzbeschluss hat es augenscheinlich keine Aktivitäten der Bürgermeisterin oder Vizebürgermeisterin mehr gegeben. Manifestiert hat sich diese Untätigkeit im Zielnetz 2040 der ÖBB. Während für das Land Steiermark wichtige Projekte aufgenommen sind, fehlt das entscheidende Projekt für Graz – der S-Bahn-Tunnel. Damit droht Graz in diesem Bereich Stillstand auf Jahre, sogar Jahrzehnte.

Aber nicht nur beim zentralen Antragspunkt des Beschlusses ist die Koalition säumig. Im Rahmen des großen Öffi-Beschlusses wurden auch weitere wichtige Planungsgrundsätze und Maßnahmen fixiert. Auch bei diesen glänzt die Koalition mit vermeintlicher Untätigkeit. Zumindest wurde der Gemeinderat bisher darüber nicht informiert.

Im Namen des ÖVP Gemeinderatsclubs stelle ich Ihnen, sehr geehrte Frau Bürgermeisterin-Stellvertreterin, daher folgende

**Frage:**

„Welche Ergebnisse hat die im Beschluss genannte gemeinsamen Steuerungs- und Arbeitsgruppe S-Bahn aus Vertretern der Stadt, dem Land und dem Bund/ÖBB für die generelle Planung und den Ausbau der S-Bahnstrecken im Stadtgebiet und Zentralraum bis jetzt erzielt?“